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Dans trois vergers situés l’un près de Birtouta, le second aux alentours des Eucalyptus et le

troisième aux abords de Réghaïa, l’entomofaune du poirier (Pyrus communis) est étudiée en

utilisant trois méthodes d’échantillonnage, celles des pots Barber, des assiettes jaunes et du

parapluie japonais. Quelle que soit la technique utilisée au niveau des trois stations d’étude, les

invertébrés piégés appartiennent à 3 classes, celles des Arachnida, des Podurata et des Insecta. Les

trois méthodes d’échantillonnage ont montré que c’est la classe des Insecta qui domine aussi bien

en nombre d’individus qu’en nombre d’espèces. Dans la station de Birtouta, les Insecta sont notés

avec 44 individus et 19 espèces piégés dans des pots Barber, 125 individus et 51 espèces attirés

dans les assiettes jaunes et 574 individus et 90 espèces tombés dans le parapluie japonais. Aux

Eucalyptus, les Insecta sont recensés avec 47 individus et 19 espèces dans les pots Barber, 206

individus et 57 espèces dans les pièges jaunes et 632 individus et 67 espèces dans le parapluie

japonais. Les Insecta sont inventoriés dans la station de Réghaïa avec 132 individus et 32 espèces

dans les pots Barber, 248 individus et 57 espèces dans les pièges jaunes et 560 individus et 71

espèces dans le parapluie japonais. Quant à l’étude de la dynamique des populations de Cacopsylla

pyri, conduite dans 3 vergers de poiriers à Birtouta, aux Eucalyptus et à Réghaîa, il est à noter qu’au

cours de l’année Cacopsylla pyri  se développe en 6 générations successives pendant la période

végétative du poirier.Les œufs de la première génération sont observés à partir de la mi-mars dans

les stations des Eucalyptus et de Réghaïa et au début d’avril à Birtouta. Un chevauchement des

larves des générations G2, G3 et G4 est noté à partir de juin jusqu’en août. Quant à l’hivernation elle

se fait à l’état adulte. Cette espèce possède deux formes d’adultes morphologiquement différentes,

l’une hivernale de couleur foncée, à ailes enfumées et l’autre estivale, de teinte plus claire et à ailes

transparentes. Les adultes hivernants vivent un certain temps sur les poiriers avant de rejoindre leurs

refuges hivernaux. La faune auxiliaire inventoriée dans le complexe biologique du psylle appartient

à 4 principales familles notamment des Coleoptera (Coccinellidae), des Nevroptera (Chrysopidae,

Hemerobidae, Coniopterygidae), des Heteroptera (Anthocoridae) et des Diptera (Syrphidae).

Mots clés : Poirier, Mitidja (Alger), pots Barber, pièges jaunes, parapluie japonais, psylle,

Cacopsylla pyri, dynamique des populations.



In three orchards located one close to Birtouta, the second in the around of the Eucalyptus and

the third at outskints of Réghaïa, the entomofauna of the pear tree (Pyrus communis) is studied

by using three sampling procedures, those of the Barber pots, the yellow plates and the Japanese

umbrella. Whatever the technique used on the level of the three stations of study, the trapped

invertebrates belong to 3 classes those of Arachnida, Podurata and Insecta. The three sampling

procedures showed that it is the class of Insecta which dominates as well in a number of individuals

in a number of species. In the station of Birtouta, Insecta are noted with 44 individuals and 19

species trapped in Barber pots, 125 individuals and 51 species attracted in the yellow plates and

574 individuals and 90 species fallen into the Japanese umbrella. With the Eucalyptus, Insecta are

listed with 47 individuals and 19 species in the Barber pots, 206 individuals and 57 species in the

yellow traps and 632 individuals and 67 species in the Japanese umbrella. Insecta are inventoried in

the station of Réghaïa, with 132 individuals and 32 species in the Barber pots, 248 individuals and

57 species in the yellow traps and 560 individuals and 71 species in the Japanese umbrella. As for

the study of the populations dynamics of Cacopsylla pyri, led in 3 orchards of pear trees to Birtouta,

the Eucalypti and Réghaîa, it should be noted that during the year Cacopsylla pyri develops in 6

successive generations for the vegetative period of the pear tree. The eggs of the first generation are

observed from mid-March in the stations of the Eucalyptus and Réghaïa to early April in Birtouta.

An overlapping of the larvae of the generations G2, G3 and G4 is noted from June until August. For

the hivernation, it is done in an adult state. This species has two shapes of adults morphologically

different, one winter with sunk color, with smoked out wings and the other estival one, with clearer

colour and with transparent wings. The wintering adults live fleeting on the pear trees before joining

their winter refuges. The auxiliary fauna inventoried in the biological complex of the psylle belongs

to 4 principal families in particular to Coleoptera (Coccinellidae), Nevroptera (Chrysopidae,

Hemerobidae, Coniopterygidae), Heteroptera (Anthocoridae) and Diptera (Syrphidae).

Key words: Pear tree, Mitidja (Algiers), pots To bore, yellow traps, Japanese umbrella, psylle,

Cacopsylla pyri, populations dynamics.
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